

Nr.: 184/2016

■ Dezernat	III - Mobilität, Umwelt & Strukturpolitik	07.09.2016
■ Fachbereich	Stabsstelle Strukturpolitik & Tourismus	
■ Verfasser/-in	Hinrichs, Martina	
■ Telefon	07621 410-3010	

Beratungsfolge	Status	Datum
Umweltausschuss und Betriebsausschuss Abfallwirtschaft Landkreis Lörrach	öffentlich	15.11.2016

Tagesordnungspunkt

Haushalt 2017: Touristischer Masterplan - Umsetzungsprojekte

Bezug zum Haushalt

Teilhaushalt	4	Mobilität, Umwelt & Strukturpolitik
Produktgruppe	57.50	Tourismus
Produkt(e)	57.50.08	Tourismus

Inhalt der Mitteilung

■ Sachverhalt

Der vom Kreistag am 19.10.2016 verabschiedete „Touristische Masterplan für den Landkreis Lörrach“ dient als Basis für die Entwicklung und Stärkung der Tourismusstrukturen im Landkreis. Schwerpunkte sind eine Situationsanalyse und Strategien zur Marktbearbeitung sowie ein Projektpool für Innenmarketing und Produktentwicklung. Dieser beinhaltet Vorschläge zur Entwicklung von zielgruppen- und nachfrageorientierten Produkten. Im Zuge der diesjährigen Überarbeitung des Konzepts wurden noch nicht realisierte und aussichtsreiche Projekte priorisiert. Daraus gehen zwei Projekte hervor, deren Umsetzung eine wertvolle Erweiterung des touristischen Angebotes bzw. eine Qualitätsverbesserung darstellen:

- **Entwicklung und Umsetzung eines Premiumwanderwegs:** Wandern ist das wichtigste Thema des Schwarzwaldtourismus und spielt auch im Landkreis Lörrach eine bedeutende Rolle. Zertifizierte Wege (z. B. mit dem Qualitätssiegel „Wanderbares Deutschland“) geben den Wanderern anhand der Qualitätskriterien eine Orientierungs- und Entscheidungshilfe. Außerdem kann dieses Qualitätszeichen als Wettbewerbsvorteil in der Vermarktung des wandertouristischen Angebots dienen. Mit der Zertifizierung einer Tour als Premiumwanderweg wird ein (bisher einzigartiges) Qualitätsprodukt im Landkreis Lörrach geschaffen.
- **Konzeption und Gestaltung eines Baumhaushotels:** Der Aufenthalt in der Natur ist eines der wichtigsten Urlaubsmotive der deutschen Bevölkerung und hat besonders für Schwarzwaldwäldurlauber einen hohen Stellenwert. Ein Baumhaushotel bietet die Möglichkeit, die Natur tatsächlich zu „erleben“. Mit einem Baumhaushotel kann ein bislang einzigartiges Angebot an Übernachtungsmöglichkeit geschaffen werden, das dem großen Nachfragepotenzial der „Naturliebhaber“ gerecht wird. Ob als Einzelstück oder kleines Dorf, als Standard oder in der Luxus-Ausführung bietet es ein außergewöhnliches Erlebnis in der Natur.

Für die Umsetzung der beiden Projekte sollen unter Federführung des Landratsamts im ersten Schritt geeignete Standorte gesucht und analysiert werden. Dies erfolgt in Abstimmung mit den Bürgermeisterinnen und Bürgermeistern und den Tourismusverantwortlichen durch Vorortgespräche. Anschließend werden Machbarkeits- und Umsetzungsstudien durchgeführt, die die Beteiligten und Interessensgruppen identifizieren, rechtliche Fragen beleuchten, Kosten abschätzen und notwendige Arbeitsschritte und Maßnahmen aufzeigen sollen. Die Kosten zur fachlichen Begleitung der Umsetzungsprojekte durch die DHBW Lörrach betragen laut einem Angebot 2.800 Euro.

Marion Dammann
Landrätin

Ulrich Hoehler
Erster Landesbeamter
